

Elfen; die Einwohner nähren sich von Gewerben und der Landwirthschaft. Die Kirche ist ein schönes Denkmal des Alterthums. Zum Bezirksamte gehören: das Städtchen Hilsbach mit 1050 Seelen, der Marktflecken Schluchtern mit den Ruinen von Harchenburg, und Tiefenbach mit gutem Weinwachs. 23. Seelbach. Der Amtsort, Marktflecken Seelbach Hauptort der ganzen Grafschaft Hohengeroldseck liegt im Süden dieses Kreises an der Schutter, und zählt 600 Einwohner, welche von Hammer-, Schmieden, Mahl-, Schneid-, Walk-, Stampf-, mühlen und Silberbergwerken leben. Sehenswerth ist die Ruine Hohengeroldseck, von der die Grafschaft den Namen trägt. In dem ein und eine halbe Stunde langen Thal Schutterthal sind Hammer- und Waffenschmieden, Silber- und Bleibergwerke und ein Bad.

Die ganze Seelenzahl des Mittelrheinkreises ist: 347,116.

Der Unterrheinkreis.

Gegen Mittag gränzt dieser Kreis an den Mittelrheinkreis, gegen Abend an den Rhein, gegen Mitternacht an Hessen und Bayern, und gegen Morgen an Württemberg. In diesem Kreise liegt ein großer Theil des Odenwaldes mit beträchtlichen Höhen; der stärkste Fluß